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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 24 年 9 月号 

フィールドデー  コンテスト／アイボール会 
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お 知 ら せ 

事務局 JH1WGP 大木 武 
★ 8 月４日～5 日フィールドデーコンテスト／アイボール実施 

JARL 主催によるフィールドデーコンテストが 8 月４日~５日行われ、我が土浦アマ

チュア無線クラブでは、いつもの竜ｹ峰山荘にてコンテスト参加はもちろん、アイボール

が午後５時から大勢の参加のもと賑やかに美味しい御馳走を頂きながら盛り上がりまし

た。 
この勢いで 8 名の方が宿泊しながらコンテストにも頑張りました。 
参加された皆さん、差し入れ、無線設置や食事の用意、料理番、そして後片付けなど

本当にご苦労様でした。 
参加局：JA1CCN、JA1ITJ、JA1LIS、JA1PBV、JE1OON、JE1RLK、JF1FBF、
JF1KZD、JF1MFE、JG1HJV（XYL、2nd）JG1JLU、JG1NUV、JG1WMN、JH1WGP、
JN1VVE、JO1LEA、JR1CCP、7M4OZD、JR7AXJ（ゲスト）、JH1IVS（ゲスト） 
また、ご自宅からも参加された各局、お疲れ様でした。JARL へのログはお済でしょ

うか。 
JARL の国内コンテストは全市全郡コンテスト（2012 年 10 月 6 日（土）21 時 00 分

から 7 日（日）21 時 00 分（JST）まで）を残すのみです。 
ぜひ、皆さんで参加しましょう。 
 

★ ハムフェア 2012 開催さる 
8 月 2５日（土）~2６日（日）東京ビックサイトで開催されました。 

これについては当クラブでは、自由参加の方針ですが参加常連の各局は今年も足を運び

楽しまれたようです。 
参加局：JA1CCN、JA1EHQ、JA1ITJ、JA1OVF、JA1PBV、JE1RLK、JE1NVN、

JE1SWO、JF1TCS、JG1WMN、JR1CCP、JH1WGP 
 
★ クラブ行事前半終了 

4 月から毎月のように続いたクラブ行事も 9 月 1 日に行われ

るナイトボウリングで前半を終了します。皆様のご協力有難う

御座いました。これから 11 月のフォックスハンティングまで

は、クラブ行事はありませんが、それぞれの無線通信を楽しま

れてください。 
 

★ 朝日トンネル年内開通か 
新治から山荘に行く際にお気付きかと思いますがトンネル工

事をしていました。

8 月には取り付け

道路の工事まで進

んでいました。石

岡八郷地区まで尾

根越えをせずに 5
分で行けるとか。 
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茨城・栃木合同ミーティング（その２） 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

先月号に引き続き 7 月 20、21 日の雰囲気を写真で紹介します。 
主催の大子クラブ JF1WCX 本田さ

んは、茨城コンテストの委員でもあり

ます。お世話になります！ 
↓8J7EQも運用されました。 

 
 
 
 
 

↑ JA1EHQ 深谷さんと

奈々ちゃん 
 
←早朝の写真なので人影

が少ない！ 
クラブのテントは右端

です。 
 
 
 
 

↓JF1KZD 池田シェフの

おかげで何時も美味しいものを沢山食べられました。MNY TNX 
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フィールドデーコンテスト／アイボール会開催される  
JF1MFE 久松 満男 

8 月 4、5 日の両日、フィールドデーコンテストとアイボール会が大勢の局の参

加で賑やかに開催されました。 
役員さんは午後 3 時と言うことでしたが、早い方はその前から準備をされたよ

うで、ご苦労さまでした。 
コンテストに参加されたのは一部で、後の方は午後 9 時のコンテスト開始まで

は、皆さんとバーベキューお話で盛り上がり楽しんでいました。 
今回は、大勢の方で 22 名の参加でした。ビール、お酒、ノンアルコール、カ

キ氷、焼き鳥、湯でとうもろこし、てんぷら、ポテト、焼きそば、色々なバーべ

キューと沢山（細かく書いてみました）あって、それぞれに好きなものをゲット

して楽しんでいました。 
今回の板前さんは、JF1KZD 池田さん、JG1WMN 葛綿さん、JE1RLK 田中さ

ん、そして、お決まりの、JN1VVE 高野さん、大変ご苦労様でした。その他は不

明ですがいましたらごめんなさい・・・ 
それから、先日、母親を亡くされました、JE1OON 坂本さんも先日のお礼を言

わなければと駆けつけてくれまして、楽しんでいたようでした。お疲れ様でした。  
そして、バーベキューも終わりの頃、JA1CCN 沖田さんが、“やっと来れまし

た”と駆けつけてくれましたが、食べるものがなく残り物を食べていたようでし

た。その後、コンテストに参加されてたようでした、沢山の局と交信できたか

な！！ 申し訳なく思います。 
今回は、お酒も入ったせいか、

お泊りの局が多かったかな？ 
当局は次の日の行事があるので、

後はお任せで午後 11 時過ぎに山

を下りましたし、次の日の参加は

できませんでした。すみませんで

したね。沢山の交信が出来たのか

な？？？ 

 
 
↓お休み中は誰でしょう！ 
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2012 ハムフェアが開催される！ 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

2012 年 8 月 25 日（土）・26 日（日）の両日、東京ビッグサイトで開催されま

した。 
← 初日の会場

待ちの皆さんです。

昨年は東日本大震

災の後だったこと

もあり入場者数は

激減していました

が、今年は大幅に

増えたようです。

正面には

JA1CCN 沖田さ

んが取材のために

陣取っていました。 
 

 
会場前で JARL 関係者、

海外からの来賓等の挨拶が

行われました。→ 

 
 
←入場待ちの長い行列

が続いていました。 
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2012 ハムフェア クラブ員とのアイボール 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

右より、JA1CCN 沖田さん、

インドネシアから来られた

私の友人 YB0AKM 宮村さ

ん、JA1PBV 伊藤  
 
 
 
 
 
 
JH1WGP 大木さん↓ 

 

↑八重洲の新製品 
 
 
 
↓JE1NVN 西田さん、二日間入場されていました 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
↓JE1SWO 大内さん 

↑深津茨城県支部長（右）

も工作教室で奮闘されてい

ました。 
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←JA1ITJ 萩谷さん 

 
 
 

JA1OVF 山崎さん、ブース

を借りてジャンクの販売を

していました。→ 
 
 
 
 
奥に控えているのが店主の

JA1OVF 山崎さん。中央が

JA1EHQ 深谷さん。他は石

岡地区の各局↓ 
 
 

 
 

参加していた全員を写真に撮りたかったのですが、残念ながら混雑の中でお会い

できませんでした。 
↓Kenwood の新製品、TS-990 
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Japan DX Meeting 2012 に参加して 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

ハムフェアの初日の午後 3 時より開催され、参

加してきました。2008 年以来ですのでしばらくぶ

りでの開催です。参加者は 250 名とか。高名な DXer が参加していました。 
第一部はフォーラムで 
DX 界の課題と対応ということでパネリスト 4 名を交え問題提起や解決案等の

意見交換が行われました。 
次に 7O6T を運用してきた RA9USU 局

の運用までの経緯の報告がありました。 

 
さらに HK0NA マルペロに運用に参加してきた DJ9ZB 局の経緯報告がありま

した。免許取得の困難なイエメン、そして上陸の困難なマルペロでの運用につい

て、写真交じりでお話をされていました。 
第二部は交歓パーティが催されました。ビュッフェスタイルでしたがメンバー

の差し入れた日本酒三昧で美味しい

時間を過ごすことができました。 
また、私の海外運用でお相手を頂

いた多くの方にもお会いすることが

でき、次の運用でもお相手してくだ

さいとお願いもしてきました。 

 
普段はライバル同士の方々もこの日は

大変和やかに歓談されていました。 
FB DX！ 

 

マルペロの水上と水中の写真です 
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ＱＳＬカードの並べ替えを実施しました 
JR1CCP 長塚 清 

日頃からカードの並べ替えを考えていました。時間が確保できて、集中できる

時を思案しており、8 月 11 日からの夏休みにやろうと決めました。まだまだ駆け

出しですので、諸先輩方のカードの枚数とは比較になりませ。皆さんも独自の方

法で分類・整理をされていると思いますが、一例として紹介させていただきます。  
いままでは、コールサインのサフィックのラストレター ( 後の文字)順に並べ

ていました。というのは、コールサインは＊＊A～＊＊Z の繰り返しで出現しま

す、従って A〜Z の分類にはほぼ平均的な枚数が集まると考えたからです。 
この方法で無線を再開した 1988 年からの運用分を整理していました。直近ま

でで枚数は約 15000 枚。アワードの申請時にカード探しに大変苦労しました。ハ

ムログの検索結果を EXCEL に出力し、リストを作るところまでは良いのですが、

実際のカードとの突合チェックをするにはどうしてもコールサイン順にソートし

たリストが便利でした。こんなことから、やっぱりコールサイン順だ！と判断し

た次第です。さて、実際に取り掛かると、どれ位の時間が掛かるか見当もつきま

せん。手始めに、枚数の多い国内 1/2/3 エリア以外からやってみます。少なめの

JA0 のラストレターA〜Z を集めます。ここから、第一段階でプリフィクス毎に

分けます。さらに第二段階でサフィックス順に並べ

替え。ブリフィックスは 大 16(1 エリア)、サフィ

ックスは 大 26。テーブルに平積みでもいいのです

が、崩れて混ざるとやり直し。100 均で仕切りの着

いた整理ボックスを 5〜6 個購入。仕切りを入れ替

えて、7 分類を作ります。ABCD／EFGH／IJKL／

MNOP／QRST/UVWX／YZ と分類名を付けます。 
手始め JA0 は 30 分程で完了。JA9〜JA4 までは順

調。JA3〜2 は 1000 枚以上ありそれぞれ 3 時間程掛か

りました。収納の際に後で区切りがわかりやすい様に、

100 均の板目紙(工作用紙)を切った仕切りを入れてお

きます。 
後の難関は JA1 エリア。数はありますが、コツコツ

やるしかありません。まあ…とにかく全エリア分で延

べ 40 時間程掛かりましたが、無事完了。1 時間で

300 枚程度整理できました。私のカード保管方法は

右の写真の様な台所用のキャスター付き 4 段ボック

スを使っています。ホームセンターで 3k 円位。カ

ードは縦置きになります。1 つの引き出しで約 1000
枚入ります。カード探し、分類収納の際に、引き出

し毎抜き出して机上で作業ができますので大変便利

だと思います。しかし、弱点はキャスターの強度不

足です。カードの整理は溜めると面倒さが加速度的

に増えると思います。日頃の整理が大切と痛感しました。併せて数少ない、DX
のカードもバラバラ並べていたら、何と‼ザンビアの QSL があり WAC ができて

いました。早速申請書を書いています。冒頭にも述べましたが、この方法！と言

う決まりはありません。 終的な目的に合った分類・整理と収納があると思いま

す。皆さんの方法をご紹介いただければお互いに参考になると思います。
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Zlog を使用した場合の JARL への申請について 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

コンテストでの運用に Zlogを使った方は、JARLの申請方法をお知らせします。 
Zlog の Main 画面です。この画面から、File →  Create E-log(JARL) を選択 

左の画面の必要事項を埋めます。 

そして、E-log 作成をクリックすると保存

場所と名前を聞いてきます。（忘れない

ようにしますね） 

 

 

 

保存したファイルを Notepad（メモ帳）で開く

と左のような内容が出てきます。 

これを全文コピーして、メールの本文に貼り

付けます。 

宛 先 は 、 コ ン テ ス ト ご と に 違 い ま す の で

JARL の Web で確認しましょう。 

件名は、自分のコールサインを書いてくださ

い。（例 JR1YIQ/1 とか） 

また、他のソフトでも同じような操作でデータ

を作る事ができると思います。 

JARL からログ受付の返信が来ますので、そ

の内容を県支部のコンテスト担当まで送信

します。 

まだお分かりにならない方は、JA1PBV か

JR1CCP 宛に連絡ください。 
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JF1FBF 木村さんの無線設備 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

クラブで利用している竜ヶ峰山荘の持ち主である木村さんがアマチュア無線に復活し

ました。現役第一線を退いたので、今後はアマチュア無線にも本格的に取り組むとの事。 
アンテナや無線設備は以前のものが使用できたので CW、RTTY にも挑戦するとの事で、

インターフェースを準備しパソコン環境を準備しておられます。 
 
DXCC にも挑戦してほしいと思います。楽

しみですね！ 
 
右が木村さん、左は談笑に付き合う JA1ITJ
萩谷さん。 
 
 
 

 
皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
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